



- SUBSIDIO LITÚRGICO DIOCESANO -

¿SABES CUÁL ES EL TEMA DE LA
JORNADA MUNDIAL DE LAS
COMUNICACIONES SOCIALES 2022?

"ESCUCHAD"



56^a Jornada Mundial de las
Comunicaciones Sociales

DOMINGO 29 DE MAYO DE 2022
Solemnidad de la Ascension del Señor

Ascension del Señor
- ciclo C -

DIÓCESIS DE
TERUEL Y
ALBARRACÍN

Delegación Diocesana de Liturgia
Área de Celebración y Sacramentos

Solemnidad de la Ascensión del Señor
Color blanco. *Misa del día y lecturas propias .Gloria. Aleluya..*
Credo. Prefacio I de la Ascensión.
Bendición solemne de Pascua..

ENTRADA

Celebramos con alegría la solemnidad de la Ascensión del Señor, cuando después de cuarenta días de la resurrección, fue elevado al cielo en presencia de los discípulos. Con la ascensión de Jesús, la Iglesia es enviada a anunciar el evangelio a todos los pueblos; para llevar a cabo esta misión cuenta con la asistencia del Espíritu Santo.

La Iglesia celebra hoy la Jornada por los medios de comunicación social con el lema: "Escuchar con los oídos del corazón". Pidamos por los profesionales de la comunicación para que su trabajo se guíe siempre por la verdad y la autenticidad.

Que esta Eucaristía nos ayude a mostrarnos disponibles a la misión que se nos confía.

RITO DE LA ASPERSIÓN

(En los domingos del tiempo de Pascua se recomienda el rito de la aspersión con el agua bendecida. Libro de la sede, pág. 1117 y siguientes).

ACTO PENITENCIAL (Solamente si no se ha hecho el rito de la aspersión)

- Tú, que ascendiste al cielo y estás sentado a la derecha del Padre. Señor, ten piedad.
- Tú, que estás sentado a la derecha del Padre para interceder por nosotros. Cristo, ten piedad.
- Tú, que has enviado a los apóstoles a predicar el Evangelio. Señor, ten piedad.

ORACIÓN COLECTA

Dios todopoderoso,
concédenos exultar santamente de gozo
y alegrarnos con religiosa acción de gracias,
porque la ascensión de Jesucristo, tu Hijo,
es ya nuestra victoria,
y a donde ya se ha adelantado gloriosamente nuestra Cabeza,
esperamos llegar también los miembros de su cuerpo.
Por nuestro Señor Jesucristo...

NUALC (20)

El Viernes Santo de la Pasión del Señor y, según la oportunidad, también el Sábado Santo hasta la Vigilia pascual, en todas partes se celebra el sagrado ayuno de la Pascua.

Todo el mundo sabe que hay dos días en el año en los que está prescrito de manera universal el ayuno, además de la abstinencia de carne. Son el Miércoles de Ceniza y el Viernes Santo.

Este ayuno consiste, según explicaba el Código de Derecho Canónico de 1917, en que "no se haga sino una sola comida al día; pero no prohíbe tomar algún alimento por la mañana y por la tarde, con tal que se observe en cuanto a la cantidad y a la calidad la costumbre aprobada en cada lugar" (c. 1252).

Según del derecho canónico actual (c. 1249), la motivación del ayuno en ambos días, así como la abstinencia todos los viernes del año, es de carácter penitencial, de negación de uno mismo, como muestra de arrepentimiento y ofrenda por los pecados propios y ajenos. Sin embargo, el del Viernes Santo adquiere un carácter especial. La *Carta Circular sobre las Fiestas Pascuales*, en el número 39 dice que "es sagrado el ayuno pascual de los dos primeros días del Triduo, en los cuales, según una antigua tradición, la Iglesia ayuna 'porque el Esposo ha sido arrebatado'. El Viernes Santo de la Pasión del Señor hay que observar en todas partes el ayuno y la abstinencia, y se recomienda que se observe también durante el Sábado Santo, a fin de que la Iglesia pueda llegar con el espíritu ligero y abierto a la alegría del Domingo de Resurrección".

Por lo tanto, el del Viernes Santo es un ayuno semejante al eucarístico, y que podría llamarse "ayuno sacramental", un ayuno preparatorio para vivir mejor una celebración, en este caso para imitar al Señor en su "noche" y entrar en el tercer día del Triduo con el alma preparada para la gran alegría. Por eso se añade, pero solo como recomendación, el ayuno del Sábado Santo.

CANTOS

Entrada: Cristo resucitó, ¡aleluya! (CEL); No, yo no dejo la tierra (Espinosa; Alcalde); Ciudadanos del cielo (709); Llénanos de ti (A. Luna); Yo estaré con vosotros (Erdozain); Varones de Galilea (Bravo); Este es el día esperado (228). **Aspersión:** El bautismo (Velado-Alcalde); Agua viva (Taulé). **Gloria:** C-3; C-4. **Salmo responsorial:** L.S. 162/163; D-48; Aleluya. Pueblos todos (507). **Ofrendas:** Señor, tú has sido nuestro refugio (513); Por tantas cosas (615). **Comunión:** Te alabamos (Velado-M. Fuertes); En la cena pascual (Erdozain); Descúbrelos el misterio (Velado-Madurga); No os quedéis tristes (Martins); Muéstranos al Padre (Christiane G.); Nuestra pascua (203); Jesús, nuestra Pascua (216); El Señor ha resucitado (217); Pascua Sagrada (Berthier); Yo soy el pan de vida (O-38); El Señor es mi pastor (504). **Final:** Anunciaremos tu Reino (402); El Señor vive (209); El Señor os dará su Espíritu Santo (Kairoi); Ungidos para anunciar la Buena Nueva (A. Palacios); Somos testigos (Kairoi).

Vidal Rodríguez. CIUDAD RODRIGO

ANTÍFONA DEL SALMO RESPONSORIAL



Dios as- cien- de en- tre a- cla- ma- cio- nes;
el Se- ñor, al son de trom- pe- tas.

LECTURAS [Hch 1,1-11; Sal 46,2-3.6-7.8-9 (R/: 6); Ef 1,17-23 (opción 1); Heb 9,24-28;10,19-23 (opción 2); Lc 24,46-53]

Vamos a escuchar el relato de la Ascensión del Señor narrado dos veces por san Lucas: al final de su evangelio y al comienzo de los Hechos de los Apóstoles. Podríamos decir que como punto de llegada de la misión de Jesús en la tierra y como punto de partida de la misión de la Iglesia. Para esta misión nos promete la fuerza de lo alto, el Espíritu Santo.

Acojamos con fe la palabra que el Señor nos va a dirigir.

ORACIÓN DE LOS FIELES

SACERDOTE: Encomendemos, hermanos, a Cristo, mediador nuestro ante el Padre, los deseos y necesidades de todos los hombres.

LECTOR:

- Para que asista continuamente a la Iglesia, a la que ha encomendado la misión de proseguir el anuncio del Evangelio hasta su venida gloriosa. Roguemos al Señor.
- Para que ilumine con la luz del Espíritu la mente de los gobernantes y mueva sus corazones en la búsqueda sincera del bien. Roguemos al Señor.
- Para que, los que trabajan en los medios de comunicación, libres de cualquier tipo de presión, informen honestamente, respeten el derecho a la verdad y estimulen sentimientos nobles y rectos. Roguemos al Señor.
- Para que los enfermos y los que sufren encuentren en nosotros la ayuda con la que Dios les hace llegar su consuelo. Roguemos al Señor.
- Para que, cuantos participamos en esta celebración, seamos fortalecidos en nuestra vida cristiana y nos sintamos impulsados a dar testimonio de Cristo con nuestras palabras y con nuestras obras. Roguemos al Señor.

SACERDOTE: Escucha, Dios eterno, nuestra oración y, pues creemos que el Salvador de los hombres está sentado en el trono de tu gloria, concédenos que le sintamos también presente entre nosotros, según su promesa, hasta el fin de los tiempos. Por Jesucristo, nuestro Señor.

(Proponemos el prefacio I de la Ascensión del Señor).

ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Dios todopoderoso y eterno
que, mientras vivimos aún en la tierra,
nos concedes gustar los divinos misterios,
te rogamos que el afecto de nuestra piedad cristiana
se dirija allí donde nuestra condición humana está contigo.
Por Jesucristo, nuestro Señor.

DESPEDIDA

Como los apóstoles, también nosotros somos enviados a dar testimonio del Resucitado y a colaborar en el crecimiento de su reino. Que la promesa de su presencia entre nosotros, nos de fuerza para cumplir este encargo.

BENDICIÓN SOLEMNE

Dios todopoderoso, por medio de su Hijo, que ascendió hoy a lo alto de los cielos y os abrió el camino para seguirle hasta su reino, os colme de bendiciones. **R/ Amén.**

Jesucristo, que después de su resurrección se manifestó visiblemente a sus discípulos, se os manifieste también como Juez benigno cuando vuelva para juzgar al mundo. **R/ Amén.**

Y a quienes confesáis que está sentado a la derecha del Padre os conceda la alegría de sentir que, según su promesa, está con vosotros todos los días hasta el fin del mundo. **R/ Amén.**

Y la bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo +, y Espíritu Santo, descienda sobre vosotros y os acompañe siempre. **R/ Amén.**



Para meditar y reflexionar: "Llevar la luz de Dios al mundo !!"

Lucas, acostumbrado a que su comunidad leyese la Biblia griega de los LXX, enlaza las antiguas profecías bíblicas (pasado) con lo sucedido a Jesús. Morir y resucitar implica que Jesús regresa al seno del Padre (presente). Y el Resucitado confiere una misión a los discípulos, que únicamente podrá llevarse a cabo cuando el Espíritu revista con su fuerza a aquellos que serán enviados (futuro). Numerosos profetas transmitieron mensajes de conversión y perdón de parte de Dios, pero aquellos se referían generalmente al pueblo de Israel. Cristo Resucitado universaliza la llamada a la conversión, superando los límites de Jerusalén (antigua alianza), para transmitirla a todas las naciones (nueva alianza).

M«¿Qué significa que Jesús ascendió al cielo? Las categorías espaciales no nos permiten comprender adecuadamente este acontecimiento [...]. "Sentado a la derecha de Dios": este es el primer significado de la Ascensión. Aunque la expresión sea imaginativa, puesto que Dios no tiene ni derecha ni izquierda, contiene un mensaje cristológico importante: Jesús resucitado entró plenamente, incluso con su humanidad, a formar parte de la gloria divina y, en efecto, para participar en la actividad salvífica de Dios mismo» (Pablo VI). Las Tres Personas Divinas se comprometen en la tarea de la salvación, y cuentan con nuestra humanidad.

O Espíritu de vida, que das carne a los huesos secos y conduces a la humanidad entera hacia el Padre, hazme participar de la gloria a la que el Hijo también me llama. Deseo comenzar encarnado en el aquí y ahora de mis circunstancias, siendo sembrador de vida entre aquellos a quienes la injusticia y la miseria mantienen esclavizados. Contigo sé que el reino del Hijo se hará realidad.